

VOCES LOCALES

SOLICITADO



Paz Hormazábal
Vicerrectora
Sede Concepción
Universidad de
Las Américas

Desafíos de la formación profesional

En un mundo dinámico, la formación profesional se vincula a numerosos retos. Los avances tecnológicos, la globalización, el desarrollo de la ciencia y la tecnología, la transformación del mercado laboral, entre otros, plantean nuevas competencias a los profesionales. En este contexto, es fundamental que las instituciones educativas asumamos el compromiso de preparar a nuestros estudiantes para desarrollar habilidades que les permitan colaborar y enfrentarse exitosamente a estos nuevos escenarios.

Uno de los retos de la formación profesional tiene directa relación con los avances tecnológicos. Este progreso va impactando en diferentes sectores y creando nuevas oportunidades laborales. Los profesionales del futuro deben prepararse en el uso y análisis con mayor profundidad en las herramientas digitales, comprender el aporte de la Inteligencia Artificial, la Automatización, la Robótica, la Nanotecnología y adquirir habilidades en campos como la Ciencia de Datos y la Ciberseguridad, entre otras. Se debe incorporar estas temáticas promoviendo la capacitación tecnológica de los estudiantes, y a su vez, haciendo partícipes a las empresas, organizaciones e instituciones que requerirán de su mano de obra.

Si bien los conocimientos técnicos son fundamentales, las habilidades y destrezas emocionales son cada vez más valoradas por el entorno y los empleadores. La capacidad de comunicarse efectivamente, trabajar en equipo, resolver problemas, adaptarse a los cambios y la proactividad se han vuelto esenciales en el mundo laboral.

Otro desafío es el desarrollo de competencias psicosociales. Si bien los conocimientos técnicos son fundamentales, las habilidades y destrezas emocionales son cada vez más valoradas por el entorno y los empleadores. La capacidad de comunicarse efectivamente, trabajar en equipo, resolver problemas, adaptarse a los cambios y la proactividad se han vuelto esenciales en el mundo laboral.

Por lo anterior, nacen nuevas metodologías en los procesos de enseñanza - aprendizaje, como por ejemplo el "Aprendizaje y Servicio", el cual se articula con empresas, barrios, organizaciones u otros, y fomentan la propuesta de solución a problemas reales, y contribuye a mejorar los sistemas y entornos.

Finalmente, es esencial fomentar el aprendizaje a lo largo de toda la vida. La formación profesional necesita trascender la etapa universitaria y ser un proceso continuo. La actitud del profesional debe ser abierta, analítica y crítica a lo largo de su carrera. Las instituciones educativas facilitamos programas de educación continua, cursos de actualización y oportunidades de desarrollo profesional, para acompañar a nuestros graduados a lo largo de su trayectoria laboral, de la mano de un equipo académico acorde a estos nuevos tiempos.